



La Lectura Popular

AÑO XXI.

Orihuela 1 de Octubre de 1902.

Núm. 459

PRESENTIMIENTOS

España, Italia y Francia son tres naciones que arrojan hoy de su seno á Jesucristo.

Y la obra marcha con rapidez vertiginosa. No sólo la política, con sus planes infucos y leyes mal intencionadas procura arrancar de ellas la influencia vivificadora de la Iglesia, despojar al Papado, desbalijar los bienes eclesiásticos, disolver las congregaciones religiosas, perseguir con saña la enseñanza católica y favorecer toda clase de propaganda corruptora, sino que las costumbres, á su vez, respondiendo docilmente á la acción de la política, y guiadas por una prensa francamente atea, cínica y degradada, van como una seda, de conquista en conquista por el camino de la más completa disolución.

¿Son esto notas pesimistas arrancadas á la lira de un devoto mal humor?

Que se lo pregunten al Sr. Ruiz Valarino cuya memoria fiscal escrita con tinta negra ha puesto foscos á los rotativos que viven siempre en Jauja, gracias á la lluvia de perros chicos.

No cabe dudar que la criminalidad es el barómetro de la moral pública.

Cuando el crimen sube es porque la moral baja.

Y cuando la moral baja, no sólo en la España *analfabeta* del Sr. Montilla, sino en Francia y en Italia, donde la *europización* (y ¿por qué no decir también *intelectuación*?) tocan á su apogeo, es señal de que la causa del *bajón* está en otra parte.

¿Dónde?

En el descenso de la fé.

Lo repetimos: España, Italia y Francia son tres naciones que arrojan á Jesucristo de su seno; y Jesucristo al ausentarse de ellas, como es natural, se lleva lo que es suyo: la virtud.

Pero si Jesucristo al alejarse de los pueblos que reniegan de Él se lleva la virtud, no por eso como Padre amoroso

deja de ver con lágrimas la perdición del hijo pródigo.

¿Qué hará para atraerlo?

Lo que Dios suele hacer en estos casos: encargar al ángel del dolor la misión de la reconquista: encargar al lobo que haga volver al redil la oveja descarriada.

La historia del progreso moral humano no es otra cosa que la historia de estas idas y venidas. Las luchas de los pueblos; los choques de las razas; las encontradas aspiraciones de los intereses, nacen al parecer de causas puramente sociales y terrenas, pero vistas desde cierta altura, se descubren en ellas la justicia y el amor de Dios trabajando de consuno para salvar á sus elegidos.

En estos días se ha hablado y se sigue hablando de alianzas internacionales envueltas hasta ahora en el misterio. Pero como los misterios humanos son tan penetrables, ya se dice francamente que se trata de no sé qué liga de los pueblos latinos para contrarrestar en Europa la influencia anglo-sajona.

Dios nos coja confesados.

España uniéndose con Francia é Italia para contrarrestar el poder de Inglaterra, los Estados Unidos y Alemania, huele á muerto á siete leguas de distancia.

Porque hay motivo para presentir que la alianza Franco-italo-española, sería una alianza inspirada por el espíritu revolucionario de estos tres pueblos ateos; (pues ateos son sus gobiernos apoyados por los sufragios de los que los votan y por el indiferentismo de los que los dejan votar.)

Y cuando se unen tres culpables de un mismo delito que hay que presentir?

Que van á recibir juntos su castigo.

Hay ocasiones en que no se necesita ser profeta para profetizar.

Por una parte vemos á la raza latina hija mimada de Dios renegar de su fé y desentenderse de su misión cristianizadora por seguir tras el fantasma de una civilización falsa fundada en progresos puramente materiales.

Por otra parte vemos á Inglaterra man-

teniendo los fueros de una libertad religiosa tan sincera, que hace prosperar la fé católica y sanar la llaga del protestantismo.

Vemos á los Estados Unidos dando motivo para que León XIII se felicite y diga á Mr. Gibbons que le consuela ver los progresos que la Iglesia hace en aquellos estados.

Vemos al emperador de Alemania pronunciar en Aquisgrán un discurso de tonos tan piadosos y tan cristianos que parecen salir de la boca de aquel Carlo Magno cuya tumba visitaba al pronunciarlo.

Y vemos al mismo tiempo á Rusia frunciendo el ceño ante la conducta jacobina de su aliada la república francesa demoleadora de todo principio de autoridad.

¿Y qué deducir de estos datos sino que se preparan acontecimientos no lejanos en los que nuestra patria desgraciada va á pagar quizás en junto todo lo que debe?

Decía el Sr. Canalejas en un discurso pronunciado en Alcoy el año pasado (y del que ya nos ocuparemos algún día más despacio) *«que no era posible que la sociedad española tuviese que curarse del clericalismo por la vergüenza de una intervención extranjera, porque eso se alcanzaría por el rigor de la conciencia y las energías de sus amigos.»*

Espere un poco el Sr. Canalejas y quizás verá que distinta es la corriente de la intervención que nos espera.

Y no sabemos ahora si exclamar «¡quiera Dios que nos equivoquemos!» ó «¡quiera Dios que resultemos profetas!»

Porque la integridad y la independencia de la patria valen mucho, pero valen más la integridad de la fé y la libertad de la conciencia con las que por lo visto se han propuesto acabar los Romanones, Montillas y demás sectarios elevados á la poltrona ministerial por la fuerza de la Revolución empeñada hoy ya formalmente en borrar el Evangelio de la memoria de los pueblos latinos.

ADOLFO CLAVARANA

DOCUMENTOS

De *El Heraldo de Madrid* n.º 4316 correspondiente al 11 de Setiembre último.

«Hasta en política internacional (y no decimos esto considerándolo como obra de perjuicio) habló el jefe de los conservadores de la *inteligencia latina* y de la amistad de Francia, y le han seguido los liberales, como le seguirían mañana si se inclinaba á una inteligencia con Inglaterra.»

Como se vé EL HERALDO *no considera obra de perjuicio* la inteligencia latina y la amistad con Francia y declara que tanto el partido conservador como el partido liberal alimentan esta idea que es la misma que acaba de apuntar en su último discurso el Sr. Silvela.

DOCUMENTO 2.º

F. Bon de Tauber trasmite desde Berlín el siguiente fragmento del discurso pronunciado por Guillermo II al inaugurar en Aquisgrán la Colegial y la *aula Dei* restauradas de orden suya, donde descansan las cenizas de Carlo Magno.

—«Os conjuro á todos—dijo,—Sacerdotes y laicos, á que me ayudéis á mantener la Religión en el corazón de mi pueblo. Debemos unir nuestras fuerzas para conservar á la raza germánica su fuerza sana, su apoyo moral. Pero esto no es posible, sino manteniendo la Religión en el pueblo.»

Y á continuación hizo el siguiente voto:

«Que seamos hombres modernos—añadió,—ó que obremos en este ó en aquel terreno, puede parecer indiferente; pero aquel que no establece su vida sobre la base de la Religión, es un hombre perdido.—Con respecto á mí, no me contento con palabras. Puesto que este lugar y este día me convienen, quiero hacer un voto: el de colocar bajo la Cruz del Salvador todo el Imperio alemán, toda la nación, mi Ejército representado aquí por este Estado Mayor; yo mismo me coloco y pongo á mi casa. Quiero colocarme bajo la protección de Aquel de quien el gran Apóstol Pedro dijo: «No hay otra salvación; no se ha dado ningun otro nombre á los hombres para salvarnos» Quiero vivir y obrar bajo la égida de Aquel que ha podido decir de sí mismo: «El cielo y la tierra pasarán; mis palabras no pasarán.»

DOCUMENTO 3.º

Fragmento de la carta de Su Santidad León XIII al Cardenal Gibbons y á los demás Arzobispos y Obispos de los Estados Unidos de América.

Una larga experiencia Nos obliga á reconocer que, gracias á vuestros esfuerzos,

Nós hemos encontrado entre vuestros compatriotas espíritus dóciles y almas ardientes que estaban dispuestos á responder á Nuestros deseos. Así mientras que casi todas las naciones que desde una larga continuación de siglos profesan la Religión católica han sufrido una evolución y vicisitudes aflictivas; por el contrario, el estado de vuestras iglesias, poseyendo, por decirlo así, una floreciente juventud, regocija los ánimos y les colma de alegría.

Seguramente el gobierno civil no os concede ningún privilegio; pero los jefes de la república merecen sin contradicción este elogio, que no os niegan ninguna de las justas libertades. Debéis, por lo tanto, vos y el ejército de los fieles, aprovechar estas circunstancias favorables para obrar vigorosamente, á fin de esparcir lo más posible la luz de la verdad en presencia de los errores que van multiplicándose, y de las opiniones absurdas propagadas por las sectas que surgen sin cesar.»

DOCUMENTO 4.º

Con el título de *La persecución religiosa y la alianza franco-rusa* leemos en *La Gaceta de el Norte*.

«Los desagradables sucesos que se están desarrollando en Francia con motivo de la aplicación de una ley sectaria, han repercutido en las altas esferas de la política rusa, que sigue atenta y paso á paso la marcha de los acontecimientos que actualmente se desarrollan en la vecina República.

Cuando las Naciones se conciertan y se alían, nada más natural que la armonía, resultado de esa relación, se consolide ó se rompa con hechos, según que éstos satisfagan á las conveniencias de ambas Naciones aliadas, ó vayan en contra de la marcha política ó de los ideales de uno de los pueblos y Gobiernos aliados.

Las proscripciones de Francia han producido en Rusia una impresión muy poco favorable, y hay quien asegura que la persecución religiosa ha llegado á enfriar las relaciones franco-rusas, hasta el extremo que de continuar Combes y su Gobierno por el desdichado camino emprendido, la alianza franco-rusa corre próximo peligro de quedar rota para siempre.

DOCUMENTO 5.º

El pastor protestante M. Vonder Heydt elevado recientemente con ocasión de una Asamblea general de la Unión evangélica verificada en Neuv Rupin, distrito de Berlín hace las siguientes declaraciones que revelan el rápido desarrollo que en Alemania está adquiriendo el catolicismo.

«Cada vez más, dice el pastor protestante, el catolicismo hace avanzar sus batallones en dirección de nuestros territorios protestantes.

Se nos habla de conversiones en España, en Francia y en Bélgica; pero ¿qué significan algunos centenares de convertidos extranjeros conquistados por un trabajo largo y tenaz, frente á los enormes éxitos de la propaganda romana en los centros más poderosos del protestantismo alemán?

En Berlín y en los arrabales de la capital he contado 47 iglesias católicas servidas por 50 á 60 Sacerdotes romanos. Todos los años se levantan algunos campanarios católicos en los centros hasta hoy exclusivamente protestantes.

Los protestantes se arrojan ellos mismos en las redes del Papa. Durante el año último, el Hospital católico de Santa Eduvigis ha recibido 2.209 enfermos católicos y 3.544 protestantes. En el Hospital de San José, las dos terceras partes de los enfermos son protestantes, el Cardenal Koop va á abrir un tercer Hospital, servido por religiosas católicas. El Hospital protestante de Berlín-Oeste está en manos de 16 religiosas católicas, y 14 religiosas van á cuidar á los enfermos á domicilio en un centro tan protestante como Cottbus.

Los Jesuitas, que se supone arrojados, circulan alegremente en todas direcciones. Cada dos ó tres meses la prensa católica de Berlín anuncia una gran Misión en tal ó cual parroquia, y esta Misión es predicada por «Sacerdotes extranjeros.» Yo pagaré un *thaler* á quien me pruebe que esos «Sacerdotes extranjeros» no son ordinariamente Jesuitas.

DOCUMENTO 6.º

Habla la *Saturday Review*, de Londres estudiando el asunto de la susurrada alianza franco-española, y soltando ya, entre halago y halago las amenazas que verán ustedes en letras mayúsculas.

«No es posible—dice—cuando nosotros los ingleses consideramos nuestra propia posición en el Mediterráneo, donde estamos obligados á mantener nuestra flota dispuesta á todo evento á cada instante, dejar de ocuparnos de la de España, por más que haya estado muy de moda el no hacerlo.

En cuanto á nosotros, hemos hecho siempre lo posible por poner de relieve el gran error cometido por nuestro gobierno, mostrándose hostil á España durante su lucha con los Estados Unidos.

Nada tangible hemos ganado por este lado, en tanto que hemos dejado escapar la ocasión de conquistar la amistad de un pueblo, que no olvida jamás ni el bien ni el mal que se le hace.

¿Cuál es el resultado? *La posibilidad de una alianza franco-española.* Si no hubiésemos tomado esta actitud, los capitales ingleses habrían podido ayudar al desenvol-

vimiento de los vastos recursos de España y habríamos adelantado mucho en nuestros intereses, contribuyendo al renacimiento de una gran nación.

En el estado de cosas actual nos vemos reducidos al papel de espectadores, y no podemos sino esperar que, mejor aconsejada, España no se dejará arrastrar por la *Duple alianza sin ventajas posibles para ella y con* LA PERSPECTIVA DE UNA REPETICIÓN DE LA DESASTROSA HISTORIA DEL PACTO DE FAMILIA,

Tener á su disposición una nueva flota española convendría grandemente á Francia, puesto que constituye una necesidad para ella en su situación; pero España OBRA RÍA CUERDAMENTE olvidando el error cometido por los ingleses, y dirigiendo sus miradas hacia una potencia que no tiene nada que sacar de ella, y que haría todo por ayudarla en su apacible desenvolvimiento. »

DOCUMENTO 7.º

Copiamos y concluimos.

«Anuncia un telegrama de la Agencia Fabra, que los tribunales ingleses han condenado al periódico protestante «Rock» á pagar 800 libras esterlinas (una 27.000 pesetas) por haber publicado diatribas contra la Compañía de Jesús. El proceso fué incoado por demanda del reverendo Padre Waugham Arzobispo de Westminster.»

Unase esto á la declaración reciente hecha ante el Parlamento inglés por un individuo del actual gobierno manifestando francamente que Inglaterra *no cerrará la puerta á las órdenes religiosas expulsadas de Francia* sino que sostendrá su criterio de verdadera libertad religiosa; y á la manifestación reciente de Eduardo VII, diciendo, que él *no cierra las puertas de su reino á las gentes honradas*, y díganenos si andamos muy descaminados al sospechar que en Europa hay ya dos corrientes contrarias de cuyo choque va á salir nuestra patria con las manos en la cabeza, si, siguiendo la conducta de Belgica, no se resuelve á aplicar la punta de la bota al radicalismo jacobino, cuya moda está pasando rápidamente al museo de antigüedades para servir juntamente con el morrión progresista en la guardarrropa de los teatros por horas.

Con razon el Sr. Canalejas que pasó ayer por esta estación para dirigirse á Alcoy, dicen que dice, que está muy *desco. razonado.*

Y es que su avance anticlerical no le resulta y ahora lo conoce.

ÚLTIMA HORA Y ÚLTIMO DOCUMENTO

Escrito lo que antecede llega á nues-

tras manos *El Liberal* de Murcia con la sensacional noticia de la muerte de Zola.

Ni una palabra ahora sobre este desgraciado cuyas cenizas humean y cuya muerte inesperada y misteriosa se duda si es un *g...* Pero apresurémonos á recoger sus últimas palabras relativas á España y á la raza latina, que nos hacen recordar la profecía inconsciente de Caifás.

«Los pueblos latinos, dijo dirigiéndose á Blasco Ibañez y Rodrigo Soriano en aquella célebre entrevista que enterneció al propietario de la Malvarrosa hasta el extremo de besar la mano al novelista; *los pueblos latinos aun pueden ser como en otros tiempos los directores de la humanidad. SE HAN APARTADO DE SU CAMINO Y DE AHI LA DECADENCIA.*»

En seguida añadió.

«El Norte impera por la fuerza. Queremos imitarle esforzandonos por conseguir su importancia militar y nos sacrificamos inutilmente, sin otra esperanza que la de ser vencidos. No, los meridionales debemos ser grandes por el pensamiento. ¿Ellos tienen la fuerza? Pues nosotros la idea; oponiendo la escuela para todos al cuartel para todos, veríamos quien vencía... No soy contrario á la existencia del ejército como han supuesto mis enemigos.»

Para que Francia cumpla su misión de guiar á la humanidad con el pensamiento, precisa ante todo que exista, que tenga un ejército que lo guarde; pero de esto al militarismo imperante, á soñar en conquistas, va mucho.

Yo quiero un ejército para la conservación del país, no para la acción exterior. Gastamos la mayor parte de nuestra fortuna en preparativos de guerra, y la nación decae y se interrumpe la serie de pensadores que hizo universal la gloria de Francia.

Si fuésemos grandes por el pensamiento, nuestra propaganda penetraría en el Norte, desmenuzando las bases de esas monarquías enormes, de esos imperios góticos, eterna amenaza de la libertad humana, y el triunfo sería nuestro al derribarles sin que ellos se diesen cuenta.»

Habló luego de su ensueño de una confederación de los pueblos latinos, constituidos en repúblicas y libres para siempre de las cadenas históricas, é insensiblemente fué cayendo en el recuerdo de la cuestión Dreyfus.

Escusamos todo comentario por que la inteligencia de nuestros lectores habrá comprendido ya que estas palabras de Zola son el argumento más incontestable que pudiéramos aducir para confirmar nuestras ideas. Parecen pronunciadas para nosotros.

El sueño de Zola es el sueño de la raza ciega y degenerada que, en su apartamiento de Dios, corre hacia el abismo. Merece que le dediquemos un número entero.

Por ahora dejemos consignado que nuestros *presentimientos* no son infundados.

A. CLAVARANA.

NOTA

En Jennesce, estado de América todos los vendedores de novelas de Zola, traducidas han sido arrestados y sometidos á un proceso como propagadores de literatura inmoral y atentatoria á las buenas costumbres. La sociedad para la represión del vicio establecida en Londres, ha perseguido ante los tribunales al editor de las obras.

En España, por el contrario, son las que más se leen.

Ya habra visto Zola quizás a estas horas que precisamente en esta diferencia de conducta estriba la grandeza de unos pueblos y la ruina de otros.

PENSAMIENTO

COMO ACABAN

LAS PERSECUSIONES:

Quando todo aparece muerto ó vencido; cuando la iniquidad reina y no conoce adversarios, queda en el mundo, en la sombra, la oración y los gemidos de los santos; en el cielo, Dios y el rayo.

Veuillot.

SECCION INSTRUCTIVA

EL ROSARIO EN FAMILIA

Por la Santísima Virgen vino la salvación á la familia pagana con el nacimiento de Jesucristo. Por Ella desaparecieron las tinieblas, cayeron los ídolos y brilló sobre la tierra la luz de la fe cristiana: y por Ella, en los tiempos presentes (si aún hay esperanza de salvarnos), ha de revivir el espíritu católico, han de caer los ídolos del sensualismo y ha de reinar Jesucristo, restaurando las ruinas de esta sociedad y de este mundo redimido con su sangre.

Para la salud de la familia, para el porvenir de los hijos, para la seguridad de los intereses, de las cosechas, para salir bien de aquel enredo, de aquel nudo, de aquel pleito, de tantos peligros, ¿no es verdad que necesitas llamar á Dios y pedirle favor? Y de las veinticuatro horas del día, ¿no podrás emplear un cuarto de hora para invocar á Nuestra Señora, tesorera general del Paraíso? ¿No podrás saludarla é implorar sus bendiciones con la devoción *más fácil, más sencilla, más enriquecida de gracias y más agradable á Nuestra Señora?*

Familia que la invoca diariamente con el rosario en la mano, familia de bendiciones, familia que á la corta ó á la larga alcanza la felicidad.

Es admirable sobre toda ponderación lo que afirman escritores antiguos sobre las

costumbres de la España católica en siglos que ya volaron. Era tan universal la piadosa costumbre de rezar el Rosario, que en todas las ciudades, pueblos, aldeas, montañas y chozas, al oscurecer ó á la noche, se rezaba, Rosario en mano, por todos los individuos de la casa reunidos en familia, pareciendo la España entera un vasto templo, en que todos los españoles á una hora fija saludaban reverentes á Nuestra Señora. Era rarísimas las excepciones, y con una luz en la mano se podían contar las poquísimas familias que no se unían á este concierto de ángeles. Por esto fuimos el pueblo mayor de mundo, mientras ahora, en cambio, la regla general en las familias es el no rezarlo; y con otra luz de bendiciones eternas se pudieran contar las familias que siguen las costumbres venerandas de sus mayores.

Era tan unánime la corriente universal de devoción al Rosario en muchas ciudades, que cerradas las tiendas á las ocho de la noche en verano, bajaban á la calle los vecinos á tomar el fresco, cada cual con su silla, y todos, como una inmensa familia predilecta de Nuestra Señora, comenzaban en alta voz á rezar el Rosario, siendo de admirar cómo en todas las plazas, calles y callejuelas, todo el mundo pausadamente rezaba el Rosario. Concluido el rezo, se saludaban mutuamente, se daban las buenas noches, y cada cual, satisfecho de haber cumplido con su deber, se retiraba á descansar tranquilamente.

Pero hoy, á esas mismas horas en que en otros tiempos se bendecía á la Virgen, se nota esa agitación febril de preparación y movimiento para el teatro.

Y así España ha llegado hoy á su mayor decadencia, pues tras la baja de la fé suele venir la baja de todas las virtudes.

Sea, por tanto, como una ley forzosa de amor entre nosotros, el rezar el Rosario en familia; reúnanse en torno de una imagen de Nuestra Señora, como brillante corona de estrellas, el padre, la madre, los hijos, criados é individuos de la casa; ríndase el pequeño obsequio de un cuarto de hora de alabanzas á la más tierna de las madres y la más hermosa de las reinas; hágase ley inviolable de no acostarse jamás sin antes rezarlo todos; considérese bien que en esta práctica devota va envuelta la salvación temporal y eterna de la familia, y que si no reina Cristo en nosotros y en nuestras casas, reinará el espíritu del mal, la indiferencia, el lujo, la sensualidad, el vicio y la ley del pecado que nos penetrará hasta los huesos y nos hará desgraciados en la vida y en la eternidad.

JOSÉ MARÍA LASQUIVAR, S. J.

SAN FRANCISCO JAVIER Y EL ROSARIO

Este Santo, gloria de la Compañía de Jesús, fué gran apostol del Rosario. Por todas partes predicaba esta devoción. Por ninguna ocupación ni trabajo alguno dejó de rezarle todos los días de su vida. Siempre le llevó al cuello, no bajo la solara, sino encima, patéticamente, para que todos le viesen y supieran que el Rosario era la cadena de oro que tenía su corazón al corazón de María. Los corazones de hijo y de la Madre.

Muy á menudo era llamado el Santo en las Misiones á la asistencia de los enfermos y administración de los Sacramentos á gran distancia. Como le era imposible visitar muchos enfermos en un mismo día y aún en la misma semana, enviábase un rosario, recomendándole que le rezasen si podían, y en caso de imposibilidad, se lo pusiesen al cue-

llo: les aseguraba á unos que se aliviarían, á otros que sanarían; al menos, que sin Sacramentos no morirían. Promesa mil veces cumplidas: por grave que fuera la enfermedad; siempre dió tiempo á que el Santo llevase al moribundo los socorros divinos de la Religión.

Un día, el mensajero mandado por el Santo con el rosario á un enfermo, encontró ya á éste muerto. Pusieronle sin embargo el rosario, y el difunto volvió inmediatamente á la vida, como quien despierta á un leve golpecito.

Iba á embarcarse un negociante para Malaca, y pidió al Santo la bendición y un recuerdo. Le alargó la mano y le dió un rosario diciendo: «No os será inútil, teniendo confianza en la Virgen. «El comerciante partió.

El barco, al atravesar el golfo que hay entre Meliapur y Malaca, azotado por una horrible tempestad, da contra un escollo, y se hace pedazos, pereciendo una parte considerable de la tripulación.

Unos cuantos de los naufragos ganaron las alturas del promontorio en que se había estrellado el buque, y por el pronto aquellas rocas les dieron hospitalidad; pero mantenerse solitarios allí, sin alimentos, á la intemperie, sin albergue en alta mar... Insostenible situación. «Tomemos pues, dijeron, una resolución desesperada; muerte por muerte... muramos.» Y cada cual coge un resto de la embarcación, á y la ventura... á discreción de las olas. Entre aquellos se encontraba el comerciante de quien hemos hablado. Aferrado á un pedazo del mástil ó palo mayor, y con el rosario que san Francisco Javier le había dado rodeado al brazo y confiado en la Santísima Virgen, se entrega sin rumbo, sin término... á donde Dios quiera.

A poco se desmaya, y cuando vuelve en sí se encuentra en una playa desconocida. Mira en rededor, sus compañeros de viaje y de infortunio habían desaparecido. ¿Cómo y cuándo en aquel paraje se encontraba? Lo ignoraba. Conoce que se halla en tierra de Negapatán y que de allí podrá dirigirse á su patria. Lo que desea es publicar que el rosario le ha salvado.

Podríamos multiplicar otros ejemplos como este, en prueba de la gran devoción de san Francisco Javier al Rosario.

Lo referido basta para convencer á quien lo lea, que el Santo empleó el rosario en la conversión de los indios; que con él hizo numerosos milagros.

MUERTE DE SAN FRANCISCO DE ASIS

Veinte años hacía que Francisco se había convertido, y dos que había recibido la impresión de las sagradas llagas. Había ya llegado á la perfección bajo la acción repetida de las tribulaciones. Conociendo de antemano la fecha de su muerte, se lo comunicó á los hermanos y mandó que le llevasen á Santa María de la Porciúncula para entregar á Dios la vida allí donde había recibido la gracia. Se tendió en el duro suelo y levantando los ojos al cielo, dijo estas palabras:

«Yo ya he concluido mi misión; que Jesucristo os enseñe lo que debéis hacer.»

Les recomendó la fidelidad á la santa Iglesia romana, la paciencia y la pobreza, y luego, extendiendo los brazos en cruz y bendiciendo á los hermanos presentes y á los ausentes, les dijo:

«Hermanos míos, fortalecéos en Cristo. El momento de la tentación y de la tribulación está cerca. ¡Dichosos los que perseveraren! En cuanto á mí, ahora me voy á Dios y os entrego á su gracia.»

Y al poco tiempo expiró.

En el mismo instante, el hermano Agustín, que ya hacía mucho tiempo había perdido el uso de la palabra, dijo gritando:

«¡Esperadme, padre mío, esperadme, que yo voy con usted.»

Y en seguida añadió dirigiéndose á sus hermanos asombrados: «¿No veis á nuestro Padre Francisco que va al Cielo?» Y en efecto, uno de los discípulos vió su alma bienaventurada bajo la apariencia de una estrella muy brillante elevada sobre las aguas en una nube blanca, que la conducía al cielo.

Y el alma de Agustín, saliendo de su cuerpo, siguió de cerca á su santo Padre.

Y las almas, acudiendo en bandadas, empezaron á revolotear alrededor de la casa, llenando el espacio con sus alegres trinos en obsequio del Santo, que constantemente les exhortaba a cantar las alabanzas de Cristo. — Ese día era el 4 de Octubre del año 1226.

BIBLIOGRAFIA

LA PUERTA DEL CIELO ó sea vida, misterios, virtudes y culto de la Santísima Virgen María, Obra predicable acomodada á las necesidades de los tiempos actuales y muy útil para la lectura ó MEDITACION DE LAS ALMAS AMANTES DE LA VIRGEN esrita por el presbítero D. Santiago Ojea y Máques y publicada con licencia eclesiástica.

De la fecundísima pluma del sabio y piadoso escritor Sr. Ojea ha salido la nueva obra que con sumo gusto anunciamos y recomendamos á nuestros lectores y especialmente á los sacerdotes á quienes facilita é ilustra grandemente en sus trabajos de predicación sobre asuntos de la Virgen Santísima. Las obras del Sr. Ojea tienen un atractivo particular que les da el encontrarse reunidas en ellas la vasta ilustración, la claridad de conceptos y la unción, y el amor con que están tratadas todas las materias.

Constituyen estas obras dos gruesos tomos y su precio, ocho pesetas en rústica. Puntos de venta; En todas las librerías católicas. D.º y único principal D. Gregorio del Amo, Paz—6, Madrid.

LA FUGA DE UN ANGEL preciosi novela de Luis Adhemard traducida por D. Francisco Fraga y Escuer medico titulado de Sta. Cruz de Campezo (Alava).

NUESTROS MISIONEROS DE QUITO EN EL ECUADOR por J. B. Franchia traducción de D. Francisco Fraga y Escuer.

Ambas obras publicadas con censura eclesiástica por los PP. Salesianos de Sarriá (Barcelona) se venden á los precios siguientes. La primera á 0.50 pesetas en rústica, 0.75 en tela y 1.00 en tela corte derado y la segunda á 1.50, 2.00 y 2.50 respectivamente.

LA LECTURA POPULAR

Cada accion da derecho á recibir cien ejemplares de cada número ó sea doscientos periódicos al mes, que el accionista reparte por sí entre sus criados, colonos, operarios, feligreses, etc. y manda distribuir por las aldeas, huertas, caserías, fábricas, escuelas, establecimientos penales y otros centros.

La suscripción se hace por acciones, medias acciones, cuartos y octavos de accion.

Esta publicación tiene por objeto difundir gratis entre el pueblo la sana lectura moral y religiosa, presentándola bajo formas amenas y ligeras para que se propague más fácilmente.

PRECIOS DE SUSCRIPCION DIRECTA

Una accion . . . 4 pesetas mensuales
Media id. . . . 2
Un cuarto id. . . . 1
Un octavo id. . . . 0.50

Por medio de correspondencia 25 céntimos mensuales accion mensual, siendo para la península.

Dirigir la correspondencia á D. Pascual García, administrador de este periódico, Orihuela. Puede hacerse también la suscripción en Madrid en la administración de La Semana Católica, Paz 6, principal, y en las demás librerías católicas.